

Se registraron desborde de canales, un tranque a punto rebasar y peligro en quebradas:

Lluvias obligan a evacuar a cerca de cinco mil personas en la Región de O'Higgins

Senapred emitió alertas de evacuación en las comunas de Millahue, Coltauco y distintos sectores cercanos a Peumo.

EQUIPO DE CIUDAD

Minutos antes de la 16:00 horas de ayer, mediante mensajería SAE, Senapred solicitó evacuar de manera preventiva los sectores de Rosario Cerro, El Mirador, Codao Cerro y Las Canteras Cerro, en la comuna de Peumo, en la Región de O'Higgins.

Más tarde, la alerta se extendió a Coltauco, debido a la activación de quebradas, en la misma zona que en 2023 se vio afectada por fuertes inundaciones. Pasadas las siete de la tarde, la amenaza de desbordes de ríos y un tranque en el lugar obligó a evacuar el sector Millahue en la comuna de San Vicente.

Así como fue Biobío la zona más afectada por el sistema frontal de la semana pasada, las lluvias de ayer golpearon con especial fuerza a la Región de O'Higgins, que se mantiene con alerta amarilla. Marcelo Montesinos, director regional de Senapred de O'Higgins, señaló que "hemos tenido afectación en varias comunas, situaciones principalmente de desbordes de canales de regadío, y también activación de quebradas".

Aunque destacó que la emergencia no ha cobrado vidas en la zona, sostuvo que ha sido necesario evacuar a miles de personas. "En Millahue son cerca de 750 personas, en Coltauco alrededor de 600. No tengo el listado completo, pero más de 5 mil personas que habitan en estos sectores complejos han tenido que evacuar".

Una de las situaciones más complejas es la que se vivió en el embalse Millahue, cerca de San Vicente. El director de Senapred admitió que "hay un riesgo bastante importante de que el embalse se desborde y ocurra una remoción en masa. Por eso nos ha obligado a tener que evacuar a la población. Le pedimos ayuda al Ejército, que nos está cooperando, hay población que ha evacuado y hay otra que cuesta un poco más. Se han activado unos albergues en San Vicente para poder recibir estas personas".

Hasta anoche, la amenaza era que más de dos millones de me-



Penco, Región del Biobío
VIENTOS.— Pese a que se pensó que era una tromba marina, el fenómeno que generó daños en Penco se trató de un tornado menor.

“No tengo el listado completo, pero más de cinco mil personas que habitan en estos sectores complejos han tenido que evacuar”.

MARCELO MONTESINOS
 DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED O'HIGGINS

“Se sintió un puro golpe, estruendo de latas, los techos se movían. Así que había que tirarse al suelo”.

JULIO MARDONES
 VECINO DE PENCO AFECTADO POR TORNADO

tros cúbicos desbordaran del embalse, inundando por completo el sector de Millahue, afectando a más de 700 personas.

Una situación muy distinta a la que se registró en la Región Metropolitana, donde hasta las 21:00 de ayer habían caído en-



Coltauco, Región de O'Higgins
EVACUACIÓN.— La comuna de Coltauco fue uno de los sectores de la Región de O'Higgins que debió ser evacuado por Senapred.

tre 17 y 30 milímetros de agua, sin generar mayores inconvenientes.

Un tornado menor

Más al sur, durante la madrugada de ayer, un fenómeno climático que fue catalogado como un tornado menor, sorprendió a los habitantes de Penco, en la Región del Biobío, donde derribó árboles y postes del tendido eléctrico, dejando a más de 1.200 clientes sin suministro.

"Se sintió un puro golpe, estruendo de latas, los techos se movían. Así que había que tirarse al suelo", relató Julio

Mardones, vecino del sector Playa Negra. Añade que fueron cinco minutos, en los que "volvieron latas, cables y un comedor que teníamos salió volando".

El director de regional Senapred en Biobío, Alejandro Sandoval, recordó que la zona se encuentra en alerta roja regional por el sistema frontal y confirmó que cerca de veinte viviendas se habrían visto afectadas por la voladura de techumbres y que brigadas de la Compañía General de Electricidad, se encuentra trabajando para reponer el servicio eléctrico.

■ Municipio declara inhabitable edificio del socavón en Viña

Mediante un decreto firmado por la alcaldesa Macarena Ripamonti, el municipio del Viña del Mar declaró ayer inhabitable el edificio Euro-marina II, que el 9 de junio sufrió un socavón que dejó expuestas sus fundaciones. La resolución indica que "hay un riesgo latente de derrumbe" y que en atención al avance del nuevo sistema frontal, el Serviu evacuó el domingo un edificio que advierte que la terraza del inmueble ha presentado descensos menores, los que se monitorean constantemente y que, de continuar su aumento, "podría afectar la estructura del edificio".

La cita del documento del Serviu finaliza indicando que "considerando, además, que el edificio carece actualmente de un sistema funcional para la evacuación de aguas servidas y agua potable, servicios esenciales para su habitabilidad, solicitamos a usted la declaración de inhabilitación para el edificio Euro-marina II desde la torre 1 a la torre 5". El documento consigna también un informe técnico que detecta un descenso en el punto sur de la terraza, "por el estado de la estructura de fundaciones del sector, la que consta de una pila de fundación de 10 metros de profundidad y que se encuentra con un apoyo mínimo, de aproximadamente 20cm, lo que podría hacernos deducir que el apoyo estructural en este punto no existe". Además, indica que una fundación ubicada bajo la piscina temperada está sin apoyo en terreno.

La declaración obliga a la evacuación en la totalidad del condominio, que hasta ahora era voluntaria y restringida a dos torres



Punta Arenas, Región de Magallanes
FRÍO.— La intensa nevazón y las bajas temperaturas en Punta Arenas obligaron a cancelar las clases en la ciudad.

Emergencia agrícola

Más al sur, en La Araucanía, y luego de la solicitud transversal de legisladores de la zona, el delegado presidencial, José Montalva, confirmó la declaración de "Emergencia agrícola" regional, por parte del Ministerio de Agricultura, tras los daños registrados en predios productivos de la zona, a causa de las intensas lluvias y los anegamientos registrados durante el último sistema frontal.

Además, confirmó el inicio del pago del denominado Bono de Recuperación de las ayudas tempranas a quienes "hayan te-

nido daños en sus viviendas y que se les haya aplicado la Ficha Básica de Emergencia (FIBE) por parte de los equipos municipales".

Mientras que en el extremo sur del país, la Municipalidad de Punta Arenas decidió suspender las clases en todos los establecimientos educacionales, a raíz de las nevazones y, principalmente, debido a las bajas temperaturas que, de acuerdo con el pronóstico de la Dirección Meteorológica, podrían alcanzar los -15°C, con máximas de solo 5 grados bajo cero en la Región de Magallanes.